

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

# El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, sábado, 9 de Marzo de 1872.

Núm. 794.

## ASAMBLEA REPUBLICANA-FEDERAL.

Sesion del 1.º de marzo de 1872.

Abierta la sesion a las dos y media por el presidente ciudadano Pi, leyóse el acta de la anterior y fué aprobada.

Notábase gran concurrencia en las tribunas, si bien faltaban algunos representantes.

Dióse lectura de una comunicacion de la Internacional y de varias dimisiones y renunciaciones de representantes. Fundábanse todas estas en no hallarse conformes los dimitentes con sus representados en la cuestion del retraimiento.

Asimismo presentaron sus renunciaciones el ciudadano Sorní, de presidente é individuo de la comision de actas; el ciudadano Oleaga, del cargo de secretario. Estas renunciaciones no fueron admitidas por la Asamblea.

Leida y brevemente apoyada una proposicion del ciudadano Ayllon, representante de Zaragoza, para que el partido acuda a la lucha electoral, se suscitaron algunas reclamaciones por suponer el ciudadano Galiana que antes de discutirse la proposicion, deberia discutirse el dictamen de la comision de actas sobre la de Tarragona, opinion que fué apoyada por el ciudadano Figueras, alegando que, para ciertas votaciones, interesaba a todos la presencia del mayor número posible de representantes.

Acordado así por la Asamblea, se dió lectura del dictamen, que era favorable a la admision de los representantes Figueras, Rispa y Sardá; pero este dictamen fué combatido por los mismos interesados, en especial por el ciudadano Rispa, quien pidió a la Asamblea que no se le admitiese como representante, puesto que la eleccion no se habia hecho con todas las debidas formalidades.

Sobre el acta de Tarragona hablaron los individuos de la comision, Sorní (en contra), y Sanchez y los ciudadanos Sardá, Figueras y Rispa.

Aprobado el dictamen de la comision, púsose al debate la proposicion del ciudadano Ayllon, y acto continuo se levantaron a pedir la palabra en pro y en contra un gran número de representantes.

Hicieron uso de ella en pro los ciudadanos Soler y Alfaro, y en contra los ciudadanos Casaldueño y Forasté, que fueron muy aplaudidos, hasta el punto de que el ciudadano presidente llamara la atencion de los concurrentes a las tribunas.

También habló el ciudadano Figueras, que fué muy aplaudido, y aunque lo hizo para alusiones, manifestó que era partidario de la coalicion electoral

por razones de interés político, pero que sin la coalicion no queria lucha y votaria el retraimiento, puesto que la presencia en las Camaras de los republicanos viene a ser inútil desde el momento en que sus votos no se computan ni sirven para nada.

Siendo la hora muy avanzada, siete de la noche, se levantó la sesion, quedando en turno para la siguiente el ciudadano Rispa.

## Noticias Generales.

De La Igualdad:

Como prueba de la inicua traicion de los hombres del 4 de setiembre, publicamos a continuacion los siguientes partes, que descubren el camino porque marcharon los traidores:

«Gambetta a Julio Favre.

14 de enero de 1871.

No me cansaré de repetiroslo, y cada vez con más insistencia: es preciso hacer una gran salida inmediatamente, a todo trance, con el mayor número posible, decididos a morir ó vencer. Cerca de 300.000 prusianos os han abandonado desde hace cinco dias, para correr los unos sobre Chanzy, los otros sobre Bourbaki. Los detendremos lo más posible, pero no esperéis que vuelvan para salir, no los dejéis subir hacia París.

Vuestro despacho de 10 de enero, recibido y descifrado hoy, me ha causado tanta cólera como dolor. ¿Cómo es que viendo y juzgando tan claramente al hombre (Trochú) y las cosas, podeis resistir un yugo bajo el cual París, la Francia y la República van a sucumbir? No hay ni conveniencias, ni relaciones, ni intereses particulares que puedan hacerlos vacilar ni titubear. Vuestro despacho es una sentencia pronunciada contra él y pronunciada contra vos igualmente. ¿Qué diran la Francia y la historia cuando conozcan la verdad, escrita por vos mismo? Cuando pienso que el 8, segun lo que me digisteis, todo habia sido preparado, ordenado, y que sin motivos nada se ejecutó, me pregunto si habeis medido bien toda la extension de tales faltas y la extension de nuestra responsabilidad, pues yo no me separaré nunca de vos.

Os doy las gracias por otra parte de todas las facultades políticas y otras que habeis obtenido para mí. Pero no tengo ánimo para tratar en estos momentos semejantes cuestiones, y termino como he empezado, gritando: Salid, salid si no quereis dejar sucumbir la Francia; pues no me cansaré de deciroslo: sólo teneis alrededor vuestro un simple

círculo de fuego detrás del cual nosotros audaces y hábiles enemigos ocultamos todos sus movimientos. La provincia hace por otra parte eco al grito unánime de París, y a su vez se pregunta por qué esta persistente inaccion.

Chanzy se ha repuesto de su desgracia de ayer, y nuestros negocios en el Este se presentan bien.

Saludo fraternal.—Firmado.—Leon Gambetta.»

Para la inteligencia completa de este despacho, publicamos otro que habia sido dirigido la víspera por Mr. Gambetta a Mr. Julio Favre y al general Trochú:

«Gambetta a Julio Favre y Trochú.

Burdeos 15 de enero de 1871.

Anteayer os he enviado un despacho exclusivamente militar, que, describiendo la situacion respectiva de las fuerzas del general Bourbaki en el Este, y del general Chanzy sobre la línea del Mans, anunciaba para el 20, a más tardar, una simultaneidad de operaciones militares convergentes sobre París con la cooperacion de Faidherbe y las fuerzas reunidas en la Sena inferior bajo el mando del general Logrel, en junto un total de 425.000 hombres. Os conjuramos para esta fecha que hagais una gran salida desesperada, de tal manera, que, despues de este vigoroso esfuerzo, París levante el bloqueo ipso facto, ó sepa ya cual es la suerte que le espera.

En esta última hipótesis, la Francia gana un ejército, auxiliar decisivo para la continuacion de la lucha. Desde ayer las cosas han cambiado de aspecto. El general Chanzy, abrumado por fuerzas superiores, se ha visto obligado a ceder la línea del Mans, para concentrarse de nuevo entre Laval y Alencon. Esta dolorosa desgracia, que es preciso soportar como las otras con frente de bronce, no es sino el resultado de un movimiento audaz del enemigo del que os pertenece exclusivamente valeros.

En efecto, aprovechándose del bombardeo y del efecto ruidoso que hacen sobre nuestra ciudad, los prusianos os han dejado delante una cortina de artillería y se han llevado: 1.º cerca de doscientos mil hombres sobre Chanzy; 2.º cien mil hombres que hacen marchar a grandes jornadas, a través del Auxerrois y la Bourgogne, sobre Bourbaki. Nunca habeis estado cercado por tan pocas fuerzas. En cuanto a creer, como me lo han dicho el emisario Brousseau y la carta del general Trochu que he recibido esta mañana, que estais cercado por un triple círculo de fortificaciones, es una ilusion que puede ser fatal a la causa de la República.

Esta ilusion recuerda los espantosos errores de los sitiados de Metz. No hay

delante de vosotros, en trabajos de fortificacion, más que aquellos donde se hallan instaladas las baterías que os cubren de fuego: más allá no hay nada.

Hemos hecho recorrer y visitar minuciosamente por un oficial entendido, que nos ha traído una descripcion exacta de las líneas prusianas, y es con toda certeza que afirmamos que no hay nada semejante. Por consecuencia, obrad, obrad con rapidez, no encontrareis quizás nunca esta ocasion para libertaros. Nuestros ejércitos haran los más heroicos esfuerzos para detener las tropas prusianas destacadas del sitio y llegar a destruirlas; no deis a estas tropas, si la fortuna nos es contraria, el tiempo de volver sobre París.

Esta en vuestra mano el escoger los defectos de la coraza, pues es seguro que tiene más de uno. Teneis la eleccion del lugar, pero pensad que muy pronto no tendreis la eleccion de la hora.

Saludo fraternal:—Firmado.—Leon Gambetta.»

De La Independencia:

De una carta dirigida a don Amadeo, y que por casualidad ha llegado a manos de un colega, tomamos los párrafos siguientes:

«Examinad, señor, a vuestros amigos de hoy, a ese grupo mosaico que se titula partido conservador, y concededlo.

Sus hombres son los de siempre.

Leed detenidamente la lista de sus nombres, y vereis que no hay entre ellos ni siquiera quien se llame Miramón, ni quien se llame Mejía. En cambio hallareis muchos con el apellido Lopez.

Pensad, señor, en los demás partidos.

Pensad, señor, en las naturales dificultades que no por culpa vuestra encontráis para ejercer vuestra elevada magistratura. Que un general tiene que irros diciendo las palabras que quereis dirigir a un batallón que marcha a Cuba para defender la honra nacional. Que a pesar de esto, los soldados no entienden vuestras palabras. Que si quereis decir vuestra opinion en un Consejo de ministros, teneis que escribirla previamente ó mandar que la escriban.

Pensad, señor, en que don Pedro Calderon de la Barca, ilustre poeta y profundo pensador, de quien quizás hayais oído hablar, nos ha pintado la futilidad de las glorias mundanales, y ha dicho con magistral entonacion que sueña el rey que es rey, y vive en este engaño mandando, extrañándose despues de que

«Hay quien intente reinar, viendo que ha de despertar en las garras de la muerte.»

Pensad, señor, en el templado clima de Italia, en sus grandes poetas, que conoceis, en sus divinos pintores, que admirais, y en un pueblo que os ama.

Pensad, señor, en una esposa que se mira en vos, y en los tiernos vestagos que os deben el ser.

Pensad, señor, en que todavía no os habeis visto obligado á derramar sangre española.

Pensad, señor, que aun es tiempo, y despues obrad como os dicte vuestra conciencia, pensando en que podeis elevaros sobre los españoles en la region de las ideas, y que la historia puede guardar para vos una pagina gloriosa presentandoceros como modelo de levantado desprendimiento.

Perdonad ¡oh señor! estas palabras leales de un corazon que no abriga con respecto á vos mas que un profundo respeto.»

Durante el sitio de Strasburgo la señora Kiéné, viuda, hoy empleada en la estación del ferro-carril de Viciennes, cuidó con sublime abnegacion á muchos heridos franceses y despues de rendida la plaza á los alemanes, cuidó á muchos heridos de esta nacion. La emperatriz de Alemania remitió á la señora Kiéné la condecoracion de la Cruz de hierro en recompensa: pero la caritativa mujer la ha devuelto contestando á M. de Bismarck con una carta muy digna. «Me es imposible, dice, aceptar una distincion de una soberana que ha hecho invadir, quemar y saquear mi patria y mi ciudad natal. Servios devolver esa cruz á la emperatriz de Alemania; seria una injuria para una alsaciana. Si asistiendo á mis compatriotas he podido hacer algun bien á los alemanes, es por no haber visto diferencias de nacionalidad ante el sufrimiento; me basta la aprobacion de mi conciencia de francesa que jamas ha comprendido la crueldad hácia los vencidos. ¡ los enfermos, las mujeres y los niños.»

Mas dignidad y patriotismo ha mostrado esta mujer que muchos generales y otros magnates de su misma nacion.

Refiere la *Gaceta de Lausana* que la sociedad helvética de beneficencia de Venecia acaba de recibir de los herederos de M. Wöflin de Basilea la bandera que el presidente de la República veneciana Daniel Manin entregó en 1848 al batallon suizo que tanto contribuyó entonces á defender la ciudad sitiada por los austriacos. M. Wöflin, á la caída de Venecia en poder de estos, pudo salvar la bandera y enviarla á su familia. El jefe de aquel cuerpo suizo, M. Juan Debrunner, es actualmente prefecto en Frauenfelden, Estado de Turgovia.

#### CRONICA LOCAL.

El conocido escritor filosófico mahonés C. Julio Soler y Siquier, ha publicado un nuevo folleto, décima parte de su obrata «El Amigo de la Juventud», titulado:

*La Revolucion Universal en el siglo XIX*, cuyo folleto se espande en esta imprenta al precio de dos reales vellon.

Conocidas son las doctrinas del espresado autor, para que nos detengamos en analizar su último trabajo que, como todos, lleva el sello de un deismo puro y de un acendrado amor á la humanidad.

La sociedad dramática «Artística» dará hoy en nuestro coliseo su tercera funcion. El sorteo de los palcos tendrá lugar á las doce de esta mañana.

Ayer tampoco llegó á este puerto el vapor-correo «Menorca» ni salió para el punto de su destino el vapor «Mahonés».

#### CLUB REPUBLICANO Federal Mahonés.

Se invita á todos nuestros correligionarios que pertenezcan á los clubs constituidos en esta, por si gustan suscribirse á la funcion dramática y baile que tendrá lugar el domingo próximo 10 del corriente, bajo las condiciones que estan de manifiesto en el mismo. Mahon 8 de Marzo 1872.—El Presidente, Rafael Bisbal.

#### CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Meliton y compañeros mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Pilar.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de Guadalupe y San Eulogio presbitero y martir.

#### CULTO EVANGELICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 3, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

#### Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
9	747	15.5	12	92	15	3

#### Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 9.—ESE. flojo.—2

#### Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 20 ms.—Pónese á las 6 h. 2 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 53 ms. de la M.—Pónese á las 6 h. y 33 ms. de la T.

Solucion al geroglífico inserto el domingo anterior.

No trabaja un sastre sin tijeras.

#### Geroglífico.



La solucion el prócsimo domingo.

#### VARIEDADES.

##### EL ARGAN.

Es una planta arbórea perteneciente á la familia natural de las sapa-táceas. Los botánicos la conocen con el nombre de

*Argania Sideroxylon (R. et S.)*

Arbol siempre verde, espinoso, de grande copa, madera dura y pesada; forma extensos bosques, por lo comun en terrenos poco fértiles, cuyo suelo calizo y arenisco no suele aprovecharse en Mogador para otra produccion.

El Argan (*arbol del aceite* por otro nombre) presenta un tronco de color plumizo, resquebrajado; se ramifica mucho, y la abundancia de espinas en la extremidad de sus ramas y debajo de las hojas le hacen muy á propósito para formar setos vivos.

Las hojas de este árbol son pequeñas, colocadas en hacecillos en la parte baja de las ramas, solitarias y dispersas en la superior, casi sentadas, lanceolado-ovadas, generalmente obtusas, enterisimas y lampiñas. Las flores laterales ó auxiliares amontonadas y poco vistosas. Los estambres, en número de diez, cinco fértiles y cinco estériles. Pistilo con el germen ó ovario superior de dos á tres celdillas; estilo filiforme y estigma simple. El fruto es una drupa con el epicarpio membranoso, mesocarpio carnoso y endocarpio cartilaginoso. Las semillas, en número de dos ó tres en cada fruto, tienen la testa ó hueso duro, lustroso y de color amarillento rojizo; el albumen es muy aceitoso, y los cotiledones planos. Florece en junio, y el fruto madura en marzo del siguiente año.

No es de ahora conocida esta planta. Luis del Marmol dió noticias de ella en su obra *Descripcion*

*general de Africa*, publicada en 1573, designándola con el nombre de *Erguem ó Argan*; el dinamarqués Schonsboc la describió suscintamente en su obra sobre Marruecos, y despues en 1804 el célebre español don Domingo Badía (Alí-Bey el Abassi), recorrió los bosques de Argan próximos á Mogador; y al ver la importancia que podria tener en España el cultivo de esta especie arbórea, remitió algunas semillas, cuyo encargo se encomendó al Director del Jardin Botánico de Madrid.

Se ignora el resultado del estudio que entonces se hizo; pero los acontecimientos de la guerra de la Independencia, que hicieron quedase abandonado aquel Jardin, justifican el olvido en que desde entonces quedó el cultivo del Argan. Hechas las anteriores indicaciones, véase lo que dice el cónsul de Espana en Mogador D. Salustiano Ponte en una Memoria que ha remitido al Ministerio de Estado sobre el cultivo y aprovechamiento de tan interesante especie arbórea.

«Crece el árbol del Argan hácia la parte occidental de Berberia, y con abundancia en la provincia de Haba y al Sur de Mogador. Aparece mas favorecida su propagacion en los terrenos arenosos y pedriscos, y en las montañas mas incultas en que la irrigacion seria imposible, debiéndose aquella generalmente á la naturaleza en este pais; pues extendiéndose á gran distancia las raíces, salen de ellas los hijos, que con el tiempo llegan á ser árboles corpulentos.

Además, la semilla caída del árbol en su madurez llega á enterrarse con frecuencia y á reproducirse sin auxilio alguno del hombre.

(Concluirá).

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 7 (5 tarde).

Mahon 8 (5:42 tarde.)

La Asamblea federal ha suspendido sus sesiones nombrando el Directorio de este partido.

Los Emperadores del Brasil han llegado á Lisboa. Regresan á su país.

Segun La Iberia, la conciliacion tropieza con serias dificultades.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'50.

FABRA.



**BOLETIN DE ANUNCIOS.****EN VENTA.**

Lo está una estancia situada en Trapucó, camino de San Luis, de cabida ocho cuarteras y nueve almudes, con casas y dos huertas, tres algibes y todo lo necesario. Viña, olivos, almendros, otros árboles frutales y un poco de bosque.  
Informarán calle de Gracia n.º 73. 3

**ARMAS, ARMAS. -- OJO CAZADORES.**

Se garantiza y dan a prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.

**BARCELONA.**

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde . . . . .	50 á 500 rs.
Pistolas, desde . . . . .	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de . . . . .	160 á 2000 »
Id. piston, de . . . . .	80 á 500 »
Cartuchos Lefauchaux. 16 el 100. . . . .	13 »
Paquete pólvora de caza . . . . .	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

**COMPANÍA ITALO-PLATENSE**

DE GRANDES VAPORES MODERNOS

Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el 13 de marzo, el magnífico vapor de 3000 toneladas **ITALO-PLATENSE**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 días de travesía.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo

de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona. 1a

Diccionario de los principales puertos de comercio, país á que pertenece cada uno y continente en que se hallan situados, por D. Jacinto Salcedo, oficial pericial de la Direccion General de Aduanas.

Se admiten pedidos en la imprenta de El Menorquin, al precio de dos pesetas cincuenta céntimos, recomendando su adquisicion á cuantos se dedican á la honrosa carrera del comercio.—Hay un ejemplar de muestra.

**BARATURA.**

En casa de Jaime Anglada, calle de la Iglesia n.º 7, solo por 20 días, se venderán paños, lanillas y cortes para trages y paños de invierno, á un precio mas barato que el de fábrica, haciéndose en los demás géneros una notable rebaja.

**PARA ALQUILAR**

Lo están, amueblados, los altos de la casa calle de San José n.º 39. Informarán calle de Alayor n.º 2.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instruccion primaria.--- Segunda edicion corregida y aumentada.

Véndese al ínfimo precio de UN REAL VE. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fabregues, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benejam.





Lo está en licitación verbal un campillo, antes viña, de cinco barchillas sembrado (seguras) situado en la Alquería cremada, de este término, con casita y cisterna, perteneciente a la herencia de D. Sebastian Tutzó. La subasta tendrá lugar el día 11 del actual á las doce de la mañana en el despacho del notario D. Nicolás Orfila, adjudicándose á favor del mayor postor, si la postura acomoda á sus dueños.

### PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.  
Informarán en la misma calle n.º 62.



### CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, caucho, y colocados por el medio de la presión, sin resortes, todo de nueva invención y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar n.º 22.

### EN VENTA.

Lo está la casa de la plaza Arravaleta n.º 3, con condiciones ventajosas al comprador; los que deseen adquirirla, podrán verse con su dueño que vive en la misma.

### NODRIZA.

Hay una en el pueblo de San Luis, calle de San Esteban n.º 9, que por habersele muerto poco despues del parto dos gemelos, desea hallar criatura para amamantar. Tiene leche abundantísima.

### PARA ARGEL.

Saldrá la semana entrante el pailebot español MENORQUIN, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo capitán, calle Rector, n.º 9.

### Para BARCELONA.

Saldrá el domingo próximo la balandra ANTOINETA. Admite un resto de cargo y se despacha en el Almacén de los SS. Taltavull, Tomás y Estela, Rampla de la Abundancia.

### TEATRO.

#### LA ARTÍSTICA.---Sociedad dramática.

Esta sociedad dará el domingo día 10 del actual su tercera función, bajo las mismas condiciones que la anterior. La suscripción queda abierta en el despacho del mismo Teatro de esta ciudad, y en el Club republicano federal de Mahon para los afiliados al mismo.

El sorteo de los púlcros se celebrará el día 10 á medio día.

Mahon 7 Marzo de 1872.—El Presidente, Pablo Fabregues.

Nota.—Para la mayor facilidad y evitar abusos y entorpecimientos en la entrada, se suplica á los concurrentes al teatro den cada uno su tarjeta de invitacion con su propia mano á los porteros. Al propio tiempo se participa á los Sres. Suscritores á la función, que en el despacho del Teatro habrá de resguardo targetas para señoras y niños, que se podrán obtener abonándose por cada una un real vellón.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.

